
 

 

PRONOMI PERSONALI  PRONOMI PERSONALI 

SOGGETTO    TONICI** 

JE IO MOI ME 

TU TU TOI TE 

IL LUI LUI LUI 

ELLE LEI ELLE LEI 

ON  SI (impers)   

NOUS  NOI NOUS NOI 

VOUS VOI* VOUS VOI 

ILS LORO ( 
MASCH.PL) 

EUX LORO 

ELLES LORO 
(FEMM.PL) 

ELLES LORO 

 

*SI USA ANCHE PER LA FORMA DI CORTESIA  

**Questi prononi si usano per enfatizzare il soggetto , per sottolineare 

un’opposizione ,nelle frasi senza verbo, dopo cedopo le preposizioni. 

-Dans ce famille moi, je travaille tout le temps 

-Qui parle francais? Lui 

-C’est moi 

- Je travaille avec lui 

  



SALUTATIONS-SALUTI 

Se rencontrer=incontrarsi   Prendre congé=salutarsi 

FORMALE    

Bonjour Buongiorno Bonne journée Buona 
giornata 

Bonsoir Buonasera Bonne soirée Buona serata 

  Bonne nuit Buonanotte 

  Au revoir Arrivederci 

INFORMALE    

Salut Ciao Salut  

 Bienvenu/e Benvenuto/a Ciao  

  A plus tard/A 
tout  l’heure/à 
bientot/ 
À demain 

 

 

LA COURTOISIE=espressioni di cortesia 

Merci 
Merci 
beaucoup 
Merci bien 

Grazie 
Molte grazie 
Grazie 

De rien 
Pas de quoi 

Di niente 
Di niente 

Pardon 
Excuse-moi 

Scusi 
Mi scusi 

Je t’en prie 
Je vous en prie 

Ti prego 
La prego 

S’il te plait 
S’il vous plait 

Per piacere ( 
informale) 
Per piacere ( 
formale) 

  

Monsieur 
Messieurs 
 

Signore 
Signori 

Madame 
Mesdames 
Mademoiselle 
Mademoiselles 

Signora 
Signore 
Signorina 
Signorine 

 

 

 



VERBO ESSERE-ÊTRE   AVERE=AVOIR   

 JE  SUIS     J’  AI 

 TU  ES     TU   AS 

 IL   EST     IL-ELLE A 

 NOUS  SOMMES    NOUS  AVONS 

 VOUS  ÊTES    VOUS  AVEZ 

 ILS   SONT    ILS   ONT 

AGGETTIVI POSSESSIVI 

MASCHILE FEMMINILE PLURALE 

MON MA/MON* MES 

TON TA/TON* TES 

SON SA/SON* SES 

NOTRE NOTRE NOS 

VOTRE VOTRE VOS 

LEUR LEUR LEURS 

Con gli aggettivi possessivi non si usa mai l’articolo. 

Es. Il mio nome è Marina= Mon nom est Marina 

 SI USA QUESTA FORMA ANCHE PER IL FEMMINILE SE IL 

NOME CHE SEGUE INIZIA PER VOCALE 

EX. Mon amie 

  



 INTERROGATIVI 

Interrogativi Traduzione Risposta Traduzione 

Ca va? Come va? Bien,  
très bien 

Bene 
Molto bene 

Comment vas-tu? 
Comment allez.vous? 

Come va?(riferito a 
tu) 
Come va?(riferito a 
lei-cortesia) 

Pas mal Non male 

Tu vas bien? 
C’est la forme? 
Tu es en forme? 

Va bene?( tu) -Comme ci, 
comme ca 
-Pas bien 
-Mal 
Très mal 

-Così,così 
 
-non bene 
-male 
-molto male 

Comment tu 
t’appelles? 

Come ti chiami? Je 
m’appelle 

Mi chiamo 

Quel est ton nom? Qual è il tuo nome? Mon nom 
est… 
C’est…. 

Il mio nome 
è 
E’ 

Quelle est ton 
adresse? 
Quelle est ta 
proféssion? 

Qual è il tuo 
indirizzo? 
Qual è il tuo lavoro 

C’est…. E’ 

Quels sont tes 
copains? 

Quali sono i tuoi 
compagni 

Ce sont Sono 

Quelles sont tes 
copines? 

Quali sono le tue 
compagne? 

Ce sont…. Sono 

Pourquoi???? Pourquoi tu es ici? Perché sei 
qui? 

Parce que 

Parce que….! Parce que je aime 
étudier 

Perché 
vado la 

 

Ou tu habites? Dove abiti? J’habite à 
Rome-en 
Italie 

Io abito a 
Roma- in 
Italia 

D’òu tu es? Di dove sei? Je suis 
d’Italie 
De Milan 

Io vengo 
dall’Italia 
-da Milano 

Quel age as tu Quanti anni hai? J’ai …… Io ho… 

Qui c’est Chi è? C’est… E’ 



C’est qui Ce sont Sono 

C’est le combien? 
 
C’est quel jour le..? 
Quel jour sommes-
nous? 

Quanti ne abbiamo 
oggi  ? 
Che giorno è il..? 

C’est le 10 
 
C’est lundi 

E’ il 10 
 
E’ lunedì 

 

 

CONIUGAZIONE DEI VERBI IN –ER 

  PARL-ER 
parlare 

TRAVAILL-ER 
Lavorare 

ETUDI-ER 
studiare 

JE -E parl-e travaill-e etudi-e 

TU -ES parl-es travaill-es etudi-es 

IL-ELLE -E parl-e travaill-e etudi-e 

NOUS -ONS parl-ons travaill-ons etudi-ons 

VOUS -EZ parl-ez travaill-ez etudiez 

ILS-ELLES -ENT parl-ent travaill-ent etudient 

 

  APPELLER= 
Chiamarsi 

PREFERER= 
preferire 

JE -E M’appelle Préfère 

TU -ES T’appelles Préfères 

IL-ELLE -E S’appelle préfère 

NOUS -ONS Nous appelons préférons 

VOUS -EZ Vous appelez Préférez 

ILS-ELLES -ENT S’appellent préférent 

 

 

VERBI IRREGOLARI 

 VENIR 
venire 

ALLER 
Andare 

  SAVOIR= 
sapere                                                                                                

JE viens Vais sais 

TU viens Vas sais 

IL-ELLE vient Va sait 

NOUS venons Allons savons 

VOUS venez Allez savez 

ILS-ELLES viennent Vont savent 



 

VERBI MODALI 

 VOULOIR= 
Volere 

POUVOIR= 
Potere 

DEVOIR=dovere 

JE veux Peux dois 

TU veux Peux dois 

IL-ELLE veut Peut doit 

NOUS voulons pouvons devons 

VOUS voulez pouvez devez 

ILS-ELLES veulent peuvent doivent 

 

ARTICOLI 

DETERM. Trad. PLUR.  INDET. Trad PLU Trad 

le-l’ Il-l’ les Gli un Un DES Degli 

La la  le une Una  Delle 

 

ARTICOLI CONTRATTI/PREPOSIZIONI ARTICOLATE 

 

DETERMINATIVI Traduz PLURALE Traduz. 

à+ le=au  Al AUX Agli/alle 

à la  Alla Aux Alle 

De+la Della Des Delle 

de+le=du Del DES Degli/delle 

 

 

AGGETTIVI DIMOSTRATIVI 

 

QUESTO QUELLO  QUESTA QUELLA QUESTI/E QUELLI/E 

Ce Ce….là cette Cette..là Ces Ces…..là 

Cet+vocal Cet…là     

Ex. Ce garcon = questo ragazzo 

Cet ami=questo amico 

Cette fille= questa ragazza 

Ces livres- questi ragazzi 



 

 LA NEGAZIONE 

 Ne + verbo + pas 

o Io non mangio = je ne mange pas 

 Dopo la negazione gli articoli un-une e des vengono sostuiti da DE 

 Tu as une adresse = tu n’as pas d’adresse 

 Tu as des amis= tu n’as pas d’amis 

 Tu as des livres=tu n’as pas de livres  

Questa regola si applica soprattutto quando ci sono gli  agg.partitivi. 

Questa regola non vale per il verbo essere 

 

PREPOSIZIONI 

Dans in+ art. Esempi  

En In Je suis en classe Io sono in classe 

À a Tu es à l’école Tu sei a scuola 

avec con Il étudie avec moi  Lui studia con me  

De di Je suis de Milan Sono di Milano  

Pour per Il travaille pour son 
père 

Lavora per suo padre 

De Da-moto da 
luogo 

Il vient de Rome Viene da Roma 

 

LA FORMAZIONE DEL FEMMINILE 

Maschile femminile ex  

- -e ami Amie 

-er -ère etranger Etrangère 

-ien -ienne italien Italienne 

-if -ive actif Active 

-eux -euse heureux Heureuse 

-on -onne mignon Mignonne 

-il -ille gentil Gentille 

Beau belle   

Nouveau nouvelle   

Vieu vielle   



    

 

 

FORMAZIONE DEL PLURALE 

+S Un AMI=DES AMIS 

S/Z=S/Z UN compas=des compas 

Au=aux Un tableau=des tableaux 

Al=aux Un journal=des journaux 

Bal-banal-carnaval+ s  

 

LES NUMEROS 

 

1 un 11 onze 21 Vingt-et-un 40 Quarante 

2 deux 12 douze 22 Vingt-deux 50 Cinquante 

3 trois 13 treize 23 Vingt-trois 60 Soixante 

4 quatre 14 quatorze 24 Vingt-quatre 70 Soixante-dix 

5 cinq 15 quinze 25 Vingt-cinq 80 Quatre-vingt 

6 six 16 seize 26 Vingt-six 90 Quatre-vingt-dix 

7 sept 17 dix-sept 27 Vingt-sept 100 Cent 

8 huit 18 dix-huit 28 Vingt-huit   

9 neuf 19 dix-neuf 29 Vingt-neuf   

10 dix 20 vingt 30 trente   

 

 

COMMUNICATION 

IDENTIFIER QUELQU’UN 

Qui c’est?- c’est qui? 
 

-C’est Paul 
-Ce sont mes amis 
 

 

SE PRESENTER 

Se si da del tu : 
Comment tu t’appelles? 
Tu t’appeles comment? 

Je m’appelle…. 
 
 



Quel est ton nom? Mon nom est… 

Se si da del lei: 
Comment vous vous appelez? 

Je m’appelle…. 

  

PRESENTER QUELQU’UN 

Je te présente …. 
Je vous présente…. 
Tu connais... 
Vous connaisez.... 
Voici.... 

-Bonjour 
-Enchanté(e) 
-Je suis ravi(e) de faire ta / votre 
connaissance 

 

EPELER UN NOM 

Comment ca s’écrit? Ca s’ecrit….. 

Tu peux épeler?  

Vous pouvez épeler?  

 

DEMANDER ET DIRE ADRESSE 

Se si da del tu 
-Où tu habites? 
-Tu habites où? 

J’habite rue 

Se si da del Lei  
-Où habitez-vous? 
Quelle est vostre adresse? 

C’est 

 

DEMANDER ET DIRE L’AGE 

Se si da del tu 
-tu as quel age? 

 
J’ai… 

Se si da del Lei  
-quel age avez-vous? 
Je peux savoir votre age? 
 

Moi, j’ai….. 

 



IDENTIFIER UN OBJET 

Per chiedere cosa è/cosa sono si 
dice 

Per rispondere 

-Qu’est-ce-que c’est? 
-c’est quoi? 

-C’est un/une (singolare 
-Ce sont des (plurale) 

Per chiedere cosa c’è? Per rispondere c’è/ci sono 

Qu’est ce qu’il y a? Il y a un-une/ il y a des.. 

 

 DIRE LA DATE 

Per chiedere 
-c’est le combien? 
-c’est quel jour le 4? 
Quel jour sommes nous?  
 

Per rispondere 
-c’est le 10 decembre 
-C’est un dimanche 
Nous sommes lundi 

 

DIRE L’HEURE 

Per chiedere 
-quelle heure est-il? 
8.00 
8.10 
8.15 
 
8.30 
 
8.40 
 
 
8.45 
 
 
 
12 
 

Per rispondere 
-Il est  
-il est huit heures  
-il est huit heures dix 
-il est huit heures quinze-il est huit heures 
et quart 
-il est huit heures trente 
Il est huit heures et demie 
-il est huit heures quarante 
-il est neuf heures moins vingt 
-il est huit heures quarante-cinq 
Il est neuf heures moins le quart 
Il est midi-minuit 

 

 


